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“房子拆迁到现在都10年
了，关于我房子经营性的补偿至
今都没有着落。”6月19日，纪玉多
和他的妻子指着手里的营业执照、
纳税证明等材料向半岛记者抱怨
道。
据纪玉多介绍，上世纪九十年

代，他和家人在自家一处老房子里
开设了小卖部，2010年，李沧区虎
山路街道桃园社区开始拆迁，但是
这处小卖部除了正常的住宅拆迁
补偿外，他并没有拿到额外的经营
性补偿，这些年他也一直都在为此
事奔波讨说法。

居民>>>
等了10年没个结果

6月19日上午，记者来到了位
于桃园社区北部的一处小山上，纪
玉多和他的家人就住在半山腰的
一处平房里。
纪玉多介绍说，2010年，桃园

社区开始拆迁，在那之前，他早就
从报纸上看到过国务院办公厅关
于城镇拆迁中经营性用房的补偿
规定，因此在拆迁时，他就找到村
里说起这事，但是当时的拆迁政策
中关于这一条并没有相关规定。
“到了规定的签署拆迁协议的最后
一天，我接到了老书记的一个电
话，电话中他跟我说，‘玉多啊，这
都最后一天了，你先过来把协议签
了吧，补偿的事以后再说。’”纪玉
多说，既然老书记都说以后再说
了，他也就把拆迁协议签了，可在
那之后，他多次去找这事，社区里
都说还要再研究，就这样一直到了
2018年底，“我们就开始到街道办

去反映问题，到现在我们等了10
年了，至今也没个结果，。”
“我们也不是无凭无据瞎胡
闹，”说着，纪玉多拿出了国务院办
公厅的文件打印件和开小卖部的
营业执照，“这营业执照是2005年
办的，从那之后，我们也都是正常
缴税，从没落下过。”纪玉多说，当
时在村里开小卖部的共有8家，只
有他办理了营业执照，后来他才听
说，当时在村里小产权房一楼开小
超市的居民就拿到了经营性补偿，
而且是按照1：1 . 5拿的，“小产权
房还没有营业执照的都有补偿，我
这个有营业执照的为什么没有？”

社区>>>
我们一直在协商

对于纪玉多反映的问题，6月
19日上午，半岛记者来到了桃园社
区居委会了解情况，恰逢社区两委
的相关人员正在讨论纪玉多的这
件事情。
桃园社区居委会主任纪玉贤

介绍说，纪玉多所说的有居民拿到
经营性补偿的情况确实有这么一
户，“那是村里的自建房，居民在买
的时候，上边就明明白白写着购买
的是商铺，一切都是按照当时的拆
迁政策补偿的。”
对于纪玉多的情况，纪主任表

示，他们家的情况就不一样了，虽
说其开小卖部并且有营业执照这
一点社区里的人也都知道，但那房
子是集体土地，只有土地使用证，
当时的拆迁政策当中并没有相关
的条款，因此也就没有发放经营性
补偿。
纪玉贤表示，就在刚才，社区

两委讨论的一个初步结果就是，继
续跟纪玉多一家进行协商，如果协

商不出结果的话，就只能走法律程
序了。

街道办>>>
当事人拒绝开信访听证会

采访时，记者也了解到，国务院
办公厅2003年发布的《关于认真做
好城镇房屋拆迁工作维护社会稳定
的紧急通知》中指出，“各地要本着
实事求是的原则,采取积极有效的
措施,切实解决城市房屋拆迁中久
拖不决的遗留问题。对拆迁范围内
产权性质为住宅,但已依法取得营
业执照经营性用房的补偿,各地可
根据其经营情况、经营年限及纳税
等实际情况给予适当补偿。”
为何国务院办公厅的相关通

知当中有关于住改商房屋拆迁时
补偿的相关规定，而居民却拿不到
相关补偿呢？就此，半岛记者联系
了虎山路街道办事处。
对于此事，虎山路街道办事处

负责信访的倪姓负责人表示，对于
纪玉多反映的房屋经营性补偿问
题，街道办方面也在帮助协调，曾
提出当事人可召开信访事件听证
会，由人大代表、政协委员、信访人
和相关单位共同出席，最终出具一
个是否应当给予补偿的信访意见，
但是当事人拒绝了，只是要求继续
同社区协商。
对于应否拿到经营性补偿的

问题，该负责人称，既然国务院办
公厅有相关的规定，社区两委还是
决定先协商解决，实在不行就走法
律途径，“这样有了法院判决，社区
即使要补偿，也就有了依据。当然，
在审理的过程当中还可以继续协
商嘛！”倪姓负责人表示。
该事如何进展，本报还将继续

关注。

□半岛记者 王洪智

按照购房合同，平度毛先生
购买的商铺应该是2018年年底
交房，岂料直到现在，开发商仍未
交房，这让毛先生很无奈。毛先生
曾找开发商要违约金，也没有结
果。对此开发商回应，因资金和疫
情原因，预计交房时间在2020年
12月份，延期交房的违约金到时
将一起算。
“本想买个商铺做点事业，但
是一年多了，房子还没建好，我们
真的等不起了。”近日，平度的毛
先生拨打半岛热线96663反映，
2018年他通过分期付款的方式，
向开发商付了180万元的首付
款，购买了蓝堡湾弘馆的一处商
铺，并签订了认购协议，同时约定
2018年年底交房。因种种原因，
直到2019年12月份，毛先生才
和开发商完成网签，而此时，商铺
的交房已经晚了一年。
据毛先生介绍，商铺的首付

是他东拼西凑借来的，本想按期
交付后，他尽快开始经营挣钱，岂
料现在没有正常收入，还得顶着
巨大的压力还钱。“听说开发
商资金链出问题，后来工地
上也停工了。我也找过相关部
门反映，但是交房的事一直没
有得到解决。”毛先生介绍，考虑
到交房遥遥无期，他想向开发商
索要违约金，但是没有结果。大约
一周前，毛先生曾再次联系开发
商方面人员，但是有关诉求仍未
得到回应。
据了解，毛先生所买商铺开

发商是青岛弘昌房地产开发有限
公司。日前，半岛记者电话联系到
开发商的一名工作人员，一听记
者反映的情况，该工作人员就知
道是毛先生的事，并表示毛先生
到公司多次，与相关领导谈过多
次。“一是因为疫情影响，二是公
司的资金情况运营不大开，确实
是违约交房了。我们也不是没有
合同，我们也不是不给违约金，等
着交房的时候，我们统一算，到底
给他多少钱，我们会一次性付
清。”该工作人员表示，暂定今年
12月份交房，如果毛先生不满意
可以走司法程序。
“他们说是12月交房，谁知
道真交房是什么时候？我现在就
是想要违约金，目前我也准备通
过法律途径解决这个问题。”毛先
生说。

“房子拆迁10年了，
经营性补偿何时给”
市民认为小卖部有执照应该给，街道办建议跟社区协商

商铺延期交房
业主讨要违约金
开发商：预计年底交房，

违约金到时一起算

纪玉多向记者展示营业执照、纳税证明等材料。
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